



令和4年正月

テーマ「明るい未来へ」／ 撮影：渡邊 裕一



編集・発行
(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
編集部
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

新春号

紙面案内

- 2 偽情報に軽拳妄動しない対応を／巷露
- 3 欠陥の多い日本国憲法／最新用語⑫
- 4 公金への依存心の払拭を
- 5 政府主導で水道管の更新・耐震化を
- 6 世界各国が一斉に台湾の国家承認を

- 7 性別変更に医学的手続きを
- 8 日本の肖像④富山の菓売り

令和四年の干支は、壬寅で三十
九番目「壬」は十干の第九にして
陽、五行は水。

「壬」は縦糸を巻き付けて膨れた軸の象で「はらむ」であり、「妊」に通じて「抱え貫きとおす」「育む」の意で、陽生じ、万物が懐妊する。

また、「任」に通じ「耐える」「保つ」「担う」あるいは「へつらう」などを象意とする。

世に役立つには「口に任せる」ことなく、「責任を持って任務を担う」努力や誠意と熱意、実行と決断などが不可欠である。

「寅」は十二支の第三にして陽、生命が芽生え始め、季節は春、五行は木、方位は東北東、時は深夜四時。

「寅」は矢の曲がり正す象で「正す」「伸ばす」を象意し、「自ら直き箭を待まば百世矢無からん」という言葉がある。自然界に真っ直ぐな矢はないように、生まれながらに完全な人はなく、天の理に適った正しい教育や倫理が社会秩序の維持には大切である。

動物は虎にあてる。白虎は、青龍、朱雀、玄武と共に、四方を守る霊獣とされている。

「虎の尾を踏む」とは極めて危険なことの例えであり、「虎視眈々」とは自分の野望を達成するため敵や相手の隙を狙って、じっくり機会を窺っている様である。

新しい年を迎えても、中国共産党は覇権獲得を目指し、野望達成のために虎視眈々と狙っている。

「虎の威を借る狐」とは、力のない者が強い者の権威を恃みにして威張る様だが、わが国のような軍事小国の安全保障においては虎の威も有効に使う狡猾さも必要である。

しかし、虎の威だけを頼りにするのではなく、自らの力も増強して、虎との信頼関係を強め、相互協力することが、抑止力を高め、独立と平和の維持に不可欠な道だ。

国民が国防を軽視し、自立を忘れ、国にすがり、依存する風潮が強まれば、敵に付け入る隙を与えるだけである。

〈天録時評〉

令和四年壬寅に因んで

国防を忘れず自立心の涵養を

世に役立つには責任と努力が大切

謹 賀 新 年 令和4年 (順不同)

代表者 鵜飼 隆則

鵜飼シーリング

〒754-0005
山口市小郡山手上町14-35
TEL・FAX 083-941-6242

衻きもの文 BUN SEN 染

代表取締役 平田 哲也

宮崎本店 宮崎市谷川一丁目53-1
TEL(0985)64-0930・FAX(0985)54-0932
フリーダイヤル 0120-52-9849
人吉店 人吉市駒井田町216-11
TEL(0966)23-4110

令和4年 阪神淡路大震災
被災者之霊供養会

この供養会を通じて、犠牲になられた方へ、ご冥福をお祈りしたいと思います。

日時：令和4年1月15日 (土)
式典：午前10時～12時
記念法座：午後1時～3時
会場：神戸市教育会館 6F 大ホール
神戸市中央区中山手通4丁目10-5
TEL 078 (222) 4111 (代)

主催：宗教法人 新生佛教教団 **兵庫分会**
TEL 078 (262) 6561

付道地図

- JR・阪神元町駅(東口)より鯉川筋北へ徒歩10分
- 市営地下鉄県庁前(東1番出口)より東へ徒歩5分
- エレベーターをご利用の場合は西出口をご利用下さい
- ※駐車場はありません

武相 総鎮護
座間神社社務所

宮司 山本 俊昭

越後屋
Since 1991

有限会社 **カーショップ越後屋**

代表取締役 伊豆丸 賢一
Kenichi Izumaru

〒811-2501 福岡県粕屋郡久山町久原2607番地
TEL(092)976-3355(代)FAX(092)976-3740
携帯電話 090-3735-8070

〈天録時評〉

偽情報に軽拳妄動しない対応を

さらに強まる中国共産党の偽情報工作

昨年も様々な偽情報が世界中を飛び交い、国際政治や国内政治、さらには個人の生活まで大きな影響を与えた。中国には十万人のサイバー民兵も存在し、こうした意図的に大衆を欺く偽情報工作(ディスインフォメーション・キャンペーン)がさらに巧妙化し、わが国などの言論の自由が保障された民主的な社会ほど深刻な影響を受ける。政府は各国と連携し対策の強化が急務だが、国民一人ひとりも重要な情報と確認し、軽拳妄動しない対応が求められる。

架空の研究者

英国秘密情報部(MI 6)のムーア長官が、ロンドンの国際戦略研究所という公開の場で珍しく演説をし、中国の秘密情報機関が「非常に高い能力を持ち、英国をはじめ世界の同盟国

や友好国に大規模なスパイ活動を続けている」と警告した。中国によるサイバー攻撃、スパイ活動、情報操作などが、民主国家にとって大きな脅威であり、同盟各国はサイバー対策などでの連携を強化する必要があると強調した。

米国やEUが中国、ロシアやイランなどからの偽情報攻撃に晒されていることは、よく知られている。一方、わが国は日本語の特殊性という言語的障壁が大きいことや欧米に比べて社会組織が閉鎖的なこと、あるいは既存のテレビ、新聞の



「沈黙は美德」と思っている人も少なくないようだが、「沈黙は金」の後には「雄弁は銀」と続きます。欧米では「沈黙すること」が時には、雄弁に優るとされ、状況によっては黙っていた方がよいという意味で、説得力ある「雄弁」が大事とされています。

発信力の強化元年に

社会的価値観や知識、判断への信頼回復のために、発信力強化を目指す元年としたものです。わが国では「沈黙は金」という格言を異なる意見を述べ合い、違いを確認し、なぜ違うのかを理解し、納得する対話が重要で、利害が対立する政策を実現するためには、対話や協議の場で話す力が求められます。とりわけ、政治の指導者には伝える力が大事です。

▼昔前首相は、ワクチン確保に取り組み、急速に接種を増加させ、感染抑制に大きな成果を上げましたが、支持率は低迷し、再選を断念せざるを得なくなりました。実行力、決断力は示したものの、喋り下手と言われ、このチャールズをはじめ、最近ではドイツのメルケル前首相など欧米の政治家は演説が上手ですが、生まれつきの天才は少なく、努力によって上達することができると言われています。

▼わが国では、国会答弁をはじめ、記者会見などの席上で、閣僚などの多くが国民に向かって政策を訴え、理解を得ようとしているように見えます。今回の岸田内閣では鈴木財務大臣がその典型です。様々な情報飛び交う時代こそ、政治の信頼を高めるために、話す力や発信力の強化に取り組んでほしいものです。

ところが、台湾メディアの調査で、この研究員は実在しない人物だった。この指摘を受けた多維新聞は、研究機関名が翻訳ミスだったとし、所属の学術機関名を明らかにしたが、その学術機関も存在しなかった。このような信頼できる研究者などの発言という形をとったでっち上げの偽情報を使った工作は欧米でも行われている。例えば、新型コロナウイルスの起源調査を巡って、中国国営や共産党の情報媒体が、スイスの生物学者の見解を引用し、アメリカが世界保健機関を利用してしていると報じた。しかし、在中國スイス大使館がこの生物学者の存在を否定し、記事の訂正、削除を求めた事件となった。こうした巧妙な偽情報攻撃が今後増加するのは必至だ。

台湾を巡る工作強化

中国共産党は、自らの統治や政策の正当性を強く主張し、欧米やわが国の政治体制が劣っていることを強調する偽情報攻撃を世界中で展開しそうだ。さらに、今後警戒が必要なのは、台湾を巡る偽情報工作だ。

台湾併合を掲げる中国共産党にとって、英米やわが国が台湾への関与を強めるのは大きな障害となっている。そこでサイバー攻撃や偽情報工作によって、蔡英文政権への不信感を増大させ、台湾国内に政情不安を引き起こすことは当然予想される戦術だ。そして台湾内部の親中勢力と協力し、内部崩壊を起こさせ、軍事力を行使せずに併合するという手法だ。

一方で、台湾との関係を強化しつつある国々に対しても、蔡英文政権のスキヤンダルなどのデマをでっち上げて、台湾支持の世論を低落させようという偽情報工作が展開されそうだ。具体的には、わが国の場合には、台湾支持を表明している安倍晋三元首相の不正疑惑攻撃が再燃することも予想される。国民は、こうした偽情報やサイバー攻撃など直接的な軍事攻撃以外のありとあらゆる手段を使って目的を達成する戦争がすでに始まっていることを認識することが必要だ。

サイバー攻撃などに詳しい専門家は、「中国はわれわれが考えている以上に、われわれの日常生活の中に入り込み、個人情報も把握し、われわれの情報取得や政治などへの意見や考え方にも影響を与えている」と指摘している。

中国共産党の偽情報工作に対し、日本政府は正しい情報の発信力などの対応力強化が不可欠だ。また、国民も、重要な情報ほど、事実を確認するという基本を忘れず、軽拳妄動しないことが求められている。

謹賀新年					
令和4年(順不同)					
茶懐石・点心 仕出し おかむら 岡村 甚一 北九州市八幡東区春の町2丁目2-16 TEL(093)662-7295	建設コンサルタント 有限会社ナガト地研 〒758-0031 山口県萩市大字川島307-13 TEL (0838) 25-2008(代) FAX (0838) 25-2616	車検・板金・修理一式 (有)光繁自動車工業 代表 須賀 忠二 サービス部 千葉県市川市富浜3-2-5 TEL(0473)58-1616(代) FAX(0473)58-5822	お客様のニーズにこたえます 中村企画工業有限会社 山口県知事許可(29)第1715号 ▶総合建設業▶ 代表取締役 中村 利明 〒759-4101 山口県長門市東深川1000-81 TEL(0837)22-6870 FAX(0837)22-6871 携帯電話 090-2005-6870	高橋社労士事務所 社会保険労務士 高橋 省三 社会・労働保険諸手続き及び申請、 人事労務相談、年金相談ほか 〒355-0321 埼玉県比企郡小川町小川270-8 TEL&FAX(0493)73-2843	創業112周年(明治42年) 有吉有文堂 実印・表札 周南市新町2-8
カットサロン ヨシムラ 福岡県福津市西福岡2-9-5 TEL.0940(42)1169	美屋 小木 神奈川県三浦郡葉山町堀内50-2 葉山マリナープラザ2F TEL.046(875)2302	ユーザーのニーズに即応し 板金総合技術で応えます 株式会社 アリギス 代表取締役 須田 耕司 群馬県前橋市天川大島町1214 TEL(027)263-2765(代) FAX(027)261-2879	おいしいケーキ 作っています atissierie Mone 廣田 佳宣・靖子 愛知県豊川市諏訪西町2丁目4番地 TEL0533-81-8264		

〈天録時評〉

やさしい憲法改正講座①

欠陥の多い日本国憲法

日本国憲法は、制定以来一度も改正されておらず、時代に合わなくなっています。国防や緊急時の条項がないなど欠陥も数多くあります。国際情勢が大きく変化中、国民の生命と安全を守っていくためにも憲法改正が不可欠です。憲法改正の必要性について分かりやすく解説していきます。

国が守れない

日本国憲法は、敗戦後、連合国軍最高司令官総司令部(GHQ)の草案を日本語訳して作成された憲法案を国会で審議し、議決して制定されました。GHQの草案は、対日占領の基本方針に基づき、日本が再び米国の対抗する国家とならないようにすることが目的でした。この草案から逸脱することを許さず、国会でもわずかな修正しかできませんでした。われわれは、その憲法を一度も改正することなく、今日まで守り続けています。

しかし、戦後七十七年を経過し、日本国憲法が成立した時とは国際情勢も大きく変化しています。わが国の周辺だけでも、中国が軍事大国化し、尖閣諸島付近での領海侵犯や南シナ海での基地建設、北朝鮮の核武装など、近隣諸国の軍事行動が活発化しています。

これはできません。わが国を取り巻く現状と憲法前文との間に、大きな食い違いが生じています。

これまでわが国は、日米同盟によって米国の軍事力に守られ、国の安全が担保されてきました。そして、経済活動に邁進し、今日の豊かな生活を得ることができました。しかし、今後は米国の「世界の警察官をやめる」と宣言しているように、米国の日本を守ってくれる保証はありません。自

憲法前文には「平和を愛する諸国民の公正と信義に信頼して、われらの安全と生存を保持しようと決意した」とあります。しかし、中国の軍事行動などを見れば、到底平和を愛する諸国民の公正と信義に信頼する

分たちの国は自分たちで守る必要があるのです。そうした気概を日本国民が持つためにも、憲法前文は書き換えるべきです。

緊急時の規定が欠落

近年、わが国では自然災害が甚大化し、感染症の蔓延も頻発しており、国民の生活と安全が脅かされる緊急事態が起きています。新型コロナウイルス感染症では、海外で都市封鎖が行われたように、国民の命と生活を守るために、国民の行動を強制的に制限するなどの権利の一時停止も必要になってきます。

しかし、現行憲法は平時を前提とした内容が規定されてきているとの認識を示しています。そして、経済安全保障政策を岸田政権の目玉政策に掲げています。具体的政策は「戦略的自律性の確保」と「戦略的不可欠性の維持・強化・獲得」です。「戦略的自律性の確保」とは、主に他国に過度に依存する状況を変え

「経済安全保障」とは、国民の生命・財産に対する脅威を取り除き、経済や社会生活の安定を維持するために、エネルギー、資源、食料などの安定供給の確保などを安全保障として取り組むことを言います。岸田首相は、国の安全を守ることを経済活動との間に密接不可分の関係が生まれることあり、経済活動を安全保障の観点から捉え直し、いく考え方が重要になっ

が国際社会にとって不可欠であるような分野を戦略的に拡大していくことで、わが国の長期的・持続的な繁栄及び国家安全保障を確保することです。経済安全保障政策の重点分野として、「エネルギー」「情報通信」「交通・海上物流」「金融」「医療」の五つが挙げられています。わが国は、新型コロナウイルス感染症拡大に伴う中国の度々の都市封鎖政策に

れているだけです。緊急時には一時的に平時の法を停止し、国民の権利を制限できる緊急事態条項がありません。そのため、今回の新型コロナウイルス感染症の対応では医療機関に対して病床確保のための指示命令ができません。多くの感染者が自宅待機を余儀なくされ、待機中に死亡する事例が多発しました。

歴史や文化を無視

われわれが、現在の豊かな社会を享受できているのは、先人たちの努力のおかげです。日本人は、古来より和を尊び、家族や社会全体が互いに助け合うことを大切にしてきました。憲法は国の在り方、かたちを示すものですが、GHQの押し付けた日本国憲法には、こうしたわが国の歴史や文化が無視されています。良き伝統と文化を末永く子孫に継承するためにも、敬神崇祖の精神や家族の保護を明文化した憲法が必要です。

今後、致死率の高い感染症が発生した場合でも、わが国の憲法下では外出禁止などを命令できず、拡大防止は困難となり、多くの生命が失われるのは明らかです。このように、現行憲法には、緊急事での政府の権限を明確にしておらず、的

より、工場から部品が届かず、生産停止に追い込まれた会社も出てきました。こうした一定の国に供給源を大きく依存する状況を改善していくことに取り組みしています。さらには、会社の機密情報が外国企業などに漏洩していることを防ぐサイバーセキュリティの強化、電力の安定供給などのエネルギー資源の確保にも重点的に取り組むとしています。昨年十一月には、第一回経済安全保障推進会議が開かれ、「供給網の強靱化や基幹インフラの信頼性確保などを通じ、わが国の経済構造の自律性を向上させる

確な対応ができないなどの不備があります。だから憲法改正が必要なのです。歴史や文化を無視 われわれが、現在の豊かな社会を享受できているのは、先人たちの努力のおかげです。日本人は、古来より和を尊び、家族や社会全体が互いに助け合うことを大切にしてきました。憲法は国の在り方、かたちを示すものですが、GHQの押し付けた日本国憲法には、こうしたわが国の歴史や文化が無視されています。良き伝統と文化を末永く子孫に継承するためにも、敬神崇祖の精神や家族の保護を明文化した憲法が必要です。

各国が重視する「経済安全保障」

役立つ最新用語⑫

「経済安全保障」とは、国民の生命・財産に対する脅威を取り除き、経済や社会生活の安定を維持するために、エネルギー、資源、食料などの安定供給の確保などを安全保障として取り組むことを言います。岸田首相は、国の安全を守ることを経済活動との間に密接不可分の関係が生まれることあり、経済活動を安全保障の観点から捉え直し、いく考え方が重要になっ

謹賀新年					令和4年(順不同)						
<p>建築一式・設計・施工</p> <p>倉田建築有限会社</p> <p>一級建築士事務所</p> <p>〒728-0021 広島県三次市三次町1746-2 E-mail: kurata-u@p1.pionet.ne.jp</p>		<p>ハイグレードエージェント認定代理店</p> <p>(株)TS保険企画</p> <p>山本 まゆみ</p> <p>支店 〒741-0062 岩国市岩国3丁目3-19 TEL 0827-43-0770 携帯 090-3743-2848</p>		<p>野鳥の森皮膚科クリニック</p> <p>院長 赤松 真木</p> <p>愛知県岡崎市竜美旭町1-21 TEL 0564-72-7555</p>		<p>大切な時間を お守りする家づくり</p> <p>株式会社時守</p> <p>info@tokimoricorpo.co.jp</p> <p>山口事務所 〒753-0231 山口市大内水7丁目4番3号 TEL 083-941-5958 FAX 083-976-5015 萩本店 〒758-0305 萩市大字吉部下5124-1</p>		<p>萩の旨みがつまった 美味しい優しい贈り物</p> <p>味の鉄</p> <p>鍋屋食品有限会社</p> <p>〒758-0011 山口県萩市大字椿東1159-9 TEL 0838-25-6122 FAX 0838-25-7932</p>		<p>エコ栽培ファーム</p> <p>ぶよえもん</p> <p>辻 和也・美穂</p> <p>〒923-0155 石川県小松市江指町甲38 MOBAIL: 090-2037-5501 MAIL: tsujinouen@yahoo.ne.jp Facebook Instagramも更新中。 buyoemonで検索。</p>	
<p>総合建築業</p> <p>本間工務店</p> <p>〒592-8334 大阪府堺市西区浜寺石津町中一丁目1-33</p>		<p>長岡工業</p> <p>長岡美智子</p> <p>山形県西置賜郡飯豊町大字中824 TEL・FAX (0238)74-2411</p>		<p>有限会社 営 鐵 工</p> <p>代表取締役 菅 信 匡</p> <p>〒799-2651 松山市堀江町甲589-3 TEL (089) 979-1700(代) FAX (089) 979-1528</p>		<p>松浦運送</p> <p>東京都江戸川区江戸川6-10-10</p>		<p>伊藤石材店</p> <p>伊藤 信一</p> <p>長野県小県郡長和町大門2622-2 自宅 TEL (0268) 68-2156 FAX (0268) 68-2066 携帯 TEL 090-1533-0124</p>			

われわれの暮らしに欠かせない水を各家庭に送る水道管の破損事故が、全国各地で相次いでいる。昨年十月三日、和歌山県和歌山市では、市内を流れる紀の川にかかる長さ五百四十六メートルの六十谷水管橋が崩落した。この水管橋は、川の南にある浄水場と市の北部をつなぐ上水道であったため、崩落の影響により川の北部の約六万世帯(約十三万八千人)で約一週間断水が続いた。

四日後の七日夜には、首都圏で震度五強を観測する地震が起き、東京都、埼玉県、千葉県で合わせて二十六カ所の水道管が破裂し、周辺の道路が水浸しになるなどの被害が出た。中でも千葉市原市では、養老川にかかる水管橋の送水管から激しく水が噴き出した。全国各地で毎年約二万件

の水道管が破損し、断水や道路の陥没などが起きている大きな要因として水道管の老朽化が挙げられる。例えば、和歌山市の六十谷水管橋は、昭和五十年に建設されており、法定耐用年数の四十年を超えていた。アーチから水管を吊っている鋼管製の吊り材の連結部が腐食していたことが水管橋崩落の原因だった。また、千葉県市原市の水管橋は、管の継ぎ目部分で止水ゴムを固定するポルト六本が腐食し、このうちの一本が地震の影響で破断したが、水道管破裂の原因は、経年劣化のために腐食していた。

わが国の水道普及率は、令和元年時点で九八・一％だが、一九八〇年代にはすでに九割に達している。つまり、全国各地の多くの水道管で、法定耐用年数を超えている。また、高度経済成長期に整備された水道管

は耐用年数をはるかに超過している。こうした水道管が、地震や台風などの影響を受けて破損していく可能性は年々高まっている。

水道代の値上げ

地震などがなくとも、老朽化により各地で破損が相次いでいる。しかし、水道管の更新工事は進んでいない。厚労省の調査によると平成二十七年で老朽化している水道管は一三・六％だったが、更新工事が進んでいないため、三十年後には約六割の水道管が老朽化してしまふ。

一方、平成二十三年の東日本大震災での基幹的水道施設の大きな被害から、水道施設の耐震化が急務となっている。しかし、全国の水道事業者などにおける耐震化計画の策定状況は小規模事業者では六割以上が未策定である。耐震化が進まない要因の一つは、自治体

の更新費用不足である。浄水場や水道管の耐震化工事などは、主として住民が支払う水道料金で賄われているが、人口が減少している地方の自治体では水道料金の収入が減っている。六十谷水管橋が崩落した和歌山市では、ここ二十年間で水道料金収入は四分の三に減少した。都市部の自治体でも水道料金収入は減少しており、横浜市では水道料金の収入が平成十三年の約七百八十九億円をピークに、令和元年には六百九十四億円まで減少した。

一方で、高度経済成長期に整備され、法定耐用年数を超える水道管の割合はほとんど増え、それに伴って、水道管の耐震化や更新に必要な費用もどんどん増え、各自治体とも増え、事業見直しや人員削減などで経費削減の努力は行ってきた。しかし、自治体だけではなかなか進まない。昨年七月に値上げに踏み切った横浜市でも、実に二十年ぶりの水道料金の改定である。政府が適正な水道料金の基準などを示して、各自治体に水道料金の値上げを求め、水道管の耐震化政策を推し進めていくべきである。

〈天録時評〉

政府主導で水道管の更新と耐震化を急げ

水道料金値上げで工事費用の確保を

高度経済成長期に整備された水道管が、法定耐用年数を超えて老朽化し、地震などで破損し、水漏れが多発している。われわれの生活に不可欠な水を安全で安定的に供給するためには水道管の更新と耐震化工事が急務となっている。しかし、自治体の水道料金収入は減り、更新費用が不足しており、水道管の更新、耐震化は進んでいない。政府は、自治体任せにするのではなく、政府主導で水道料金の適正な値上げを促進する制度を整備し、水道管の更新と耐震化を急ぐべきだ。

こうした場合を見れば、住み良い地域づくりに住民の参加が不可欠だ。公聴会や審議会などで政策などへの意見を提出することも重要な住民参加であるが、これからは自分の地域に住みやすするために、知恵や力を出し合っ、地域のことはみんなで決め、力を合わせて、子育てや高齢者支援、環境・緑化運動、防犯・防災など、様々な地域づくり活動に責任を持って取り組むことがより重要となってくる。環境・緑化運動では、参加を希望する住民一人ひとりに、道路や河川で管理する範囲を任せるという方法もある。防犯活動も、住民が自主的な協力活動ができるように、警察や自治体との連携が求められる。

子供たちに小さな事であっても、一定の家事を分担することで自分が役に立っているという有実感を持つことができる。責任感や自主性を涵養することが知られている。大人も、地域の担い手として社会に役立つことにより、奉仕の精神や責任感を涵養できる。さらには、他人の事を顧みずに自分の権利だけを声高に主張したりすることの抑制にもつながる。住民が住み良い地域づくりのための義務的な活動や社会奉仕活動に参加しやすい制度の構築に取り組みべきである。

〈天録時評〉

公金への依存心の払拭を

活力ある社会に自立心が不可欠

活力がある社会は、自立心や独立心に富む国民が支え手だ。一方、最近では様々な公的支援制度が拡充され公への依存心が高まっている。これでは高齢化、少子化が進むわが国は衰退の道を辿らざるを得ない。社会の構成員としての責任感を涵養するため、地域の担い手として地域づくり活動に参加できる制度が必要だ。

こうした場合を見れば、住み良い地域づくりに住民の参加が不可欠だ。公聴会や審議会などで政策などへの意見を提出することも重要な住民参加であるが、これからは自分の地域に住みやすするために、知恵や力を出し合っ、地域のことはみんなで決め、力を合わせて、子育てや高齢者支援、環境・緑化運動、防犯・防災など、様々な地域づくり活動に責任を持って取り組むことがより重要となってくる。環境・緑化運動では、参加を希望する住民一人ひとりに、道路や河川で管理する範囲を任せるという方法もある。防犯活動も、住民が自主的な協力活動ができるように、警察や自治体との連携が求められる。

子供たちに小さな事であっても、一定の家事を分担することで自分が役に立っているという有実感を持つことができる。責任感や自主性を涵養することが知られている。大人も、地域の担い手として社会に役立つことにより、奉仕の精神や責任感を涵養できる。さらには、他人の事を顧みずに自分の権利だけを声高に主張したりすることの抑制にもつながる。住民が住み良い地域づくりのための義務的な活動や社会奉仕活動に参加しやすい制度の構築に取り組みべきである。

不正受給が横行
コロナ禍によって、職を失った生活困窮者や自衛隊より営業が困難となった飲食業や中小企業などへ、手厚い公的支援が行われた。また、近年では地震をはじめ大規模な自然災害の被害者に対しても、被災者生活再建支援制度で家の再建に給付金が支給されるなどの支援制度が拡充されている。被災や倒産などで生活困難に陥り、自力では立ち直れない人々を公的に支援するのは当然である。今回のようなコロナ禍の下、緊急事態が宣言された状況では、大盤振る舞いとも言える支援の実施も止むを得ない。しかし、その副作用も大きくなることを忘れてはならない。

その一つの現れが、不正受給の横行だ。経産省の職員が「家賃支援給付金」を詐取する事件があったが、雇用調整助成金、持続化給付金などの様々な公的支援を巡って書類偽造などを行って、給付金などを騙し取る詐欺が相次いだ。暴力団員が中小企業や個人事業者などの事業の継続や再建などを支援する持続化給付金を搾取しても驚かないが、警視庁や税務署、国立印刷局の職員までもが詐欺で逮捕されている。

愛知県では、約四百人に不正受給の指南をして、約四億円の被害を与えた会社役員も逮捕された。また、SNSなどで「百万円受け取るチャンス」などに釣られて、学生や主婦などが不正受給に加担している。免許証や通帳のコピーを送ると、手数料を引いた数十万円が振り込まれたようだ。しかし、軽い気持ちで応募した結果、受け取った額を上回る金額を返金させられた上、刑事罰を問われる可能性もあり代償は大きい。

今回も速やかな支給を実現するために簡素な手続きとしたことが不正受給の増加を招いた。多くの人が不正受給に加担した背景の一つは、一般の人を騙してお金を詐取するのは違って、公金の詐取には抵抗感が少なかったようだ指摘されている。要するに、公金に関しては「貰えるものは貰わなければ損だ」といった風潮が強まっているからだ。そうした給付金を受け取らなくても生活に支障のない人までもが、何とか受け取るうと書類の数字をごまかすのさへ珍しくなくなってきた。

すでに高度成長の時代から巨額を投じて整備してきた社会インフラの老朽化が進むわが国では、少子高齢化が不足から、維持、管理、更新も容易ではない。老朽化し、危険な橋の補修も手が回らず、生活に必要な橋があっても、架け替えがでさず廃止されることも増える見込みだ。橋や道路だけでなく、体育館や文化施設なども統合や廃止などで減少していくのは明らかだ。あるいは道路の街路樹の手入れや河川の草刈りなどの管理などにも自治体の手は届き難くなる。

〈天録時評〉

不正受給が横行

不正受給が横行
不正受給の横行だ。経産省の職員が「家賃支援給付金」を詐取する事件があったが、雇用調整助成金、持続化給付金などの様々な公的支援を巡って書類偽造などを行って、給付金などを騙し取る詐欺が相次いだ。暴力団員が中小企業や個人事業者などの事業の継続や再建などを支援する持続化給付金を搾取しても驚かないが、警視庁や税務署、国立印刷局の職員までもが詐欺で逮捕されている。

愛知県では、約四百人に不正受給の指南をして、約四億円の被害を与えた会社役員も逮捕された。また、SNSなどで「百万円受け取るチャンス」などに釣られて、学生や主婦などが不正受給に加担している。免許証や通帳のコピーを送ると、手数料を引いた数十万円が振り込まれたようだ。しかし、軽い気持ちで応募した結果、受け取った額を上回る金額を返金させられた上、刑事罰を問われる可能性もあり代償は大きい。

今回も速やかな支給を実現するために簡素な手続きとしたことが不正受給の増加を招いた。多くの人が不正受給に加担した背景の一つは、一般の人を騙してお金を詐取するのは違って、公金の詐取には抵抗感が少なかったようだ指摘されている。要するに、公金に関しては「貰えるものは貰わなければ損だ」といった風潮が強まっているからだ。そうした給付金を受け取らなくても生活に支障のない人までもが、何とか受け取るうと書類の数字をごまかすのさへ珍しくなくなってきた。

すでに高度成長の時代から巨額を投じて整備してきた社会インフラの老朽化が進むわが国では、少子高齢化が不足から、維持、管理、更新も容易ではない。老朽化し、危険な橋の補修も手が回らず、生活に必要な橋があっても、架け替えがでさず廃止されることも増える見込みだ。橋や道路だけでなく、体育館や文化施設なども統合や廃止などで減少していくのは明らかだ。あるいは道路の街路樹の手入れや河川の草刈りなどの管理などにも自治体の手は届き難くなる。

謹賀新年				令和4年 (順不同)			
<p>住宅型有料老人ホーム ノンドビンス Maison de Beans 代表取締役 奥野 直子 〒453-0032 名古屋市中村区塩池町3-9-27 TEL(052)414-5140 FAX(052)414-5127</p>		<p>サカイ創建 www.sakai.co.jp 総合建設 愛知県小牧市大字三ツ洲字西之坪1138番地 ☎0568-72-3666</p>		<p>(有)上州屋運輸倉庫 TEL 048-282-8303 フジサービス(株) TEL 048-282-9155 〒334-0062 埼玉県川口市榛松3-10-36</p>		<p>S.E.Planning 代表 山内 洋祐 〒754-0892 山口県山口市名田島1289 携帯:090-1330-0327 TEL/FAX:083-976-8592 s.e.planning.yy0701@gmail.com</p>	
<p>探弁業漁業 神幸丸 刀祿 隆 萩市大島 TEL (0838) 28-1085</p>		<p>まゆスタイリングからお肌のお手入れまで SANBIは貴女のきれいを お手伝いするお肌の専門店です サンビ 山口市米屋町3-22 phone 083-922-1580 (アーケード街)みずは銀行、山口銀行の並びで厨房用品「すえひろ」さんの真ん前で</p>		<p>相続の事でお悩みの方、お気軽にご相談ください 笑顔相続のお手伝い 相続診断士 日本FP協会認定 AFP 認定番号(50990566) 山本 展幸 相続診断士認定番号:501735 〒916-0028 福井県鯖江市小黒町3丁目8-9 連絡先:090-4680-2244 FAX:0778(52)1758</p>		<p>総合防水業 中原工業 中原 靖之 〒805-0056 福岡県北九州市八幡東区帆柱5丁目31-10</p>	
<p>山口県弁護士会所属 弁護士法人 牛見総合法律事務所 代表弁護士 牛見 和博 〒753-0074 山口県山口市中央5丁目2-34 セントラルビル5階(アルク山口市店向かい) TEL(083)921-6377 FAX(083)921-6378</p>		<p>前田建築 群馬県高崎市上並榎町647 TEL(027)323-7859</p>		<p>株式会社 エヌユー コーポレーション 代表取締役 植木 伸隆 〒662-0872 兵庫県西宮市高座町8番5号 TEL/FAX 0798-20-7432</p>		<p>CAFÉ DE 1-61-27 takatorikita otaminami hiroshima 7310144 Japan 090 2803 3724 KANGAWA, dyik62@viola.ocn.ne.jp Mayumi</p>	

謹賀新年				令和4年 (順不同)			
<p>総合建設業 (有)小木産業建設 代表 小木 芳郎 0247-26-3634</p>		<p>“ノーブラシ洗車の店” 有限会社 配川石油店 Hoben吉敷サービスステーション 山口県山口市吉敷赤田 TEL(083)933-0222</p>		<p>(株)アイル 志木市本町5-24-21 エスエムビル4F 080-9043-5954 〒742-0021 柳井市大字柳井北浜1番1号 TEL(0820)22-3100 FAX(0820)22-3130</p>		<p>民間車検指定工場 各種車輻販売修理 (有)新生車輻 〒742-0021 柳井市大字柳井北浜1番1号 TEL(0820)22-3100 FAX(0820)22-3130</p>	
<p>リハ プライド佐久 元気を与える パワーリハビリ型 デイサービス 代表 伊藤 康弘 長野県佐久市中込3125番地7 TEL 0267-77-7654</p>		<p>小規模多機能型居宅介護 紗綾 株式会社 皇樹 OHJU CORPORATION 〒869-4403 熊本県八代市泉町下岳4345 TEL.0965-67-2888 FAX.0965-67-3008 Mail saya29@ohju.jp URL http://ohju.jp</p>		<p>株式会社 もういちど デイサービスセンター いこい 〒744-0015 下松市大手町2-10-29号 TEL(0833)43-3240 FAX(0833)44-9204</p>		<p>放課後等デイサービス キャンパスみゆき アスリート福山株式会社 代表取締役 中島 輝雄 代表者 塩月 放課後等デイサービスキャンパスみゆき 〒720-0002 広島県福山市御幸町大字下岩成1143-8 携帯番号 090-4668-0987 アスリート福山株式会社 〒720-0004 広島県福山市御幸町大字中津原982-2</p>	
<p>ロジマン 小林 〒666-0005 広島市安佐南区高取北1丁目8-13 TEL(048)725-1854</p>		<p>ホットスタンプ 有限会社 エステート・ナカモト 取締役 中本 正雄 〒731-0144 広島市安佐南区高取北1丁目8-13 TEL(082)878-8461 FAX(082)878-8461</p>		<p>非理法権天 天網恢恢 温故知新 小川 博行 〒567-0042 大阪府茨木市宇野辺2-2-30</p>		<p>環境を考える会</p>	

〈天録時評〉

世界各国が一斉に台湾の国家承認を

中国による武力併合を防止する唯一の手段

米国主催で開かれた「民主主義サミット」に台湾が招待され、国家としての存在感を高めた。しかし、「一つの中国」を主張する中国共産党政府は台湾の武力併合を辞さない姿勢を強調し、軍事力を増強している。民主的國家である台湾が軍事力で併合されないためには、中国が米国に肩を並べるほどの強大な軍事力を保有する前に、多くの国々が一斉に台湾の国家承認を行うべきである。

サミットに招待

昨年十二月九日、十日の二日間、民主主義国の首脳らが集まり、オンライン形式の「民主主義サミット」が米国主催で行われた。サミットには、日本や欧州地域の同盟・友邦諸国、オーストラリア、インドなど百十カ国が招待された。その中で注目されたのは、台湾の招待だった。一方で、中国やロシアは招待されなかった。

民主主義サミットでは、権威主義からの防衛、腐敗との闘い、人権の尊重をテーマに議論が行われた。台湾の参加が認められたことで、台湾が「自由」や「民主」「人権」「法の支配」などの共通の価値観を持つ自由主義陣営の一員であることが示された。

中国は、台湾を民主主義サミットに招待した米国に對し、「米国と台湾のいかなる公的な交流にも断固反対する」などと激しく批判

を理解するとしているだけであって、台湾が中国の領土であるということ認められてはいない。

国家承認を急げ

四九年十月に毛沢東が中華人民共和国の建国を宣言した。一方、蒋介石率いる国民政府はわが国が領有権を放棄した台湾に撤退し、中華民国を存続させた。これによって、中国大陸には中華人民共和国の共産党政府、台湾には中華民国の国民政府という二つの政府が存在することになった。

した。そして、中国外務省の趙立堅報道官は、台湾は「中国の領土の不可分な一部だ」と強調した。しかし台湾には、民主的な選挙などで選ばれた正統な政府や議会が存在し、法治によって社会の秩序と安定を維持し、どの国にも属さず主権を行使する民主国家である。台湾が武力によって併合されることを許せば、民主主義の敗退だ。

中国共産党の宣伝

欧米諸国などが台湾を民主主義國家として扱う動きに對して、中国共産党政府は、台湾は中国の不可分の領土の一部だとする「一つの中国」を主張している。しかし、歴史から中国共産党政府は台湾を支配したことがないのは明らかだ。

一九三〇年代から中華民国と内戦を繰り返してきた中国共産党は、第二次世界大戦終結後に再燃した内戦で、中華民国の国民政府軍に勝利した。そして、一九



中国のドック型輸送揚陸艦

中国は近年、急速かつ確実に軍事力を拡大してきている。しかし、現在のところ、台湾を併合するためには米国の戦艦を打ち倒すほどの軍事力はない。例えば、二〇二〇年の米国防総省の報告書によると、中国の陸軍は世界最大で米国の二倍近くの現役兵を擁している。しかし、装備は旧式で、近代的な武器を効果的に使える訓練も十分でないといわれている。

二つの政府は、互いに自分の政府こそ正統な中国政府だと主張して譲らなかつた。しかし、一九七一年の第二十六回国際連合総会で「中華人民共和国政府の代表が国連における中国の唯一の合法的な代表」などとするアルバニア決議が可決され、安全保障理事会の常任理事国を担っていた中華民国が国連から脱退した。

一九三〇年代から中華民国と内戦を繰り返してきた中国共産党は、第二次世界大戦終結後に再燃した内戦で、中華民国の国民政府軍に勝利した。そして、一九

い距離を巡行でき、六十機以上の航空機の搭載が可能な原子力空母を十一隻保有しているが、中国の空母は旧式の「遼寧」「山東」の二隻だけである。

このままのペースでいけば、いずれ米国と肩を並べることになる。しかも、習近平國家主席は「中華民族の偉大なる復興」を目指し台湾併合も目標に掲げている。そのために、軍事力を着々と整備し台湾周辺での軍事活動を強化している。米国と肩を並べる軍事力を保持して、中国が軍事力を用いて台湾に侵攻しても、米国の台湾へ派兵するのは困難になるのは明らかだ。

日本は、中国が「一つの中国」を主張していること

台湾問題が長期化すれば軍拡を続ける中国に有利になる。武力による台湾併合を阻止するためには、米軍の力が優位な今、世界各国が一斉に台湾の国家承認を行うべきだ。台湾の武力併合は、わが国の独立や主権も脅かすだけに、日本が先頭に立って推進すべきだ。

謹賀新年				令和4年 (順不同)					
<p>あなたの住まいを見つけます</p> <p>(株)吉川不動産</p> <p>東京都東村山市秋津町5-12-5 Tel.042-391-1111 E-mail:info@yoshikawa-re.co.jp</p>	<p>旬彩創作 ああばん</p> <p>笹木 泰宏</p> <p>広島市東区光町2-5-3 第1A平勝ビル1F TEL(082)870-9962 携帯090-3373-6997</p>	<p>三幸産業有限公司 SANKO INDUSTRY CO.,LTD</p> <p>代表取締役 池田 修</p> <p>本社 〒807-0854 北九州市八幡西区泉ヶ浦一丁目16-38-7号 TEL(093)692-5141 FAX(093)692-5142 携帯 090-3799-5356 E-mail:sankoh-sangyo@mb.d-web.ne.jp 中間営業所 〒809-0011 福岡県中間市岩瀬三丁目605番24</p>	<p>増改築・設備工事・電化製品 住まいのホームドクター</p> <p>ぱるニシムラ</p> <p>〒744-0073 下松市美里町3丁目12-25 TEL・FAX(0833)44-1244</p>	<p>食肉ブロイラー業</p> <p>黒木養鶏場</p> <p>代表者 黒木 克彦</p> <p>宮崎県日向市東郷町山陰甲12-135</p>	<p>はり灸専科</p> <p>潮鍼灸東洋院</p> <p>院長 山下 潮</p> <p>■鍼灸院 〒850-0922 長崎市相生町2-3バンビル1F TEL 095-824-5864 FAX 095-824-5872</p>	<p>(黒豚串刺しオーダー承ります)</p> <p>三清屋</p> <p>〒893-0023 鹿児島県鹿屋市笠之原町5-58番地 Tel 099 (444) 5196</p>	<p>はやし工芸</p> <p>萩市</p>	<p>佐藤鍼灸接骨院</p> <p>定休日 日・祝日</p> <p>東京都練馬区中村南1-16-10 TEL 03(3825)3405</p>	<p>九州陸運局認証</p> <p>高橋モータース</p> <p>代表 高橋 裕治</p> <p>〒868-0421 熊本県球磨郡あさぎり町上東112-1 TEL 0966-47-0211 FAX 0966-47-0213</p>
<p>株式会社 小菅電工</p> <p>〒329-1315 栃木県さくら市氏家新田91-1 TEL&FAX 028-682-6865</p>	<p>はたらく 傍楽コラーゲン</p> <p>1日1包=5グラムの健康習慣</p> <p>30包パック = 3,240円(税込) 100包パック = 10,800円(税込)</p> <p>お問い合わせ・お申し込み</p> <p>(株)日本時事評論社◆社会貢献事業部◆ TEL 050-3532-5152/FAX 083-928-1113 E-mail:info@nipponjijihyoron.co.jp</p>	<p>電気通信工事業</p> <p>株式会社 スターコム</p> <p>代表取締役 武田 智史</p> <p>〒700-0945 岡山県岡山市南区新保667-1 TEL 086-250-5898 FAX 086-250-5891</p>	<p>赤松屋コインランドリー</p> <p>大阪市天王寺区玉造</p>	<p>YouTube 太平塾英語</p> <p>世界情勢を学びながら英語学習のコツを提供</p> <p>【太平塾英語】で検索してください</p> <p>大阪国際総合法律事務所 弁護士 産業医 労働衛生コンサルタント 中小企業診断士 MBA PhD</p> <p>藪本 恭明 (やぶもとやすあき) 大阪市西区靱本町1-6-10本町西井ビル5階 電話06-6446-1123 FAX06-6446-1121</p>					

〈天録時評〉

法的な性別変更には医学的手続きを

十分な議論と国民の理解が必要

性自認

性的指向や性自認による差別を禁止する法の制定を求め、動きが続いている。

性的指向や性自認の多様性は個人の尊厳にかかわるものだけに、理解が必要であり、不当な差別は許されない。しかし、生物学的性差をすべて否定するような形で、少数者の権利だけが強調され、社会全体の秩序の安寧などが軽視されていることは問題だ。

性的指向や性自認の問題は、LGBT問題と言われているが、性的指向と性の自認問題を一緒に論じることは相応しくない。Lは女性同性愛者(レズビアン)、Gは男性同性愛者(ゲイ)、Bは両性愛者(バイセクシュアル)だが、これらは性愛に関わる概念である。一方、T(トランスジェンダー)は心の性と身体の性が一致せず、身体的違和感がある人であり、自己の性別についての認識に関わることで、性質の異なる別の事柄だ。

しかも、性自認の問題も多様であり簡単ではない。「性的指向及び性自認の多様性に関する国民の理解の増進に関する法律案」(LGBT理解増進法案)が、昨年の通常国会への提出が

見送られたのは、性の自認についての論議が不十分なまま、見切り発車されそうになったからだ。

性的指向や性自認の問題は、自己の認識する性別を公的、法的な性別として決定し、変更できる権利(性の自己決定権)を認めるかどうかだ。心の性と身体性が一致せず、性別適合手術を受けた人が円滑な生活を送ることができるよう法的にも性別の変更を認めるのは当然だ。

しかし、手術はもちろん何の医学的治療などを受けないで、性別の自己決定権を

イスラム教徒とイスラム社会の初歩①

【解説】九歳の少女の婚姻を容認

イスラム教では、婚姻は契約の方式をとらなければなりません。この契約については、各宗派によって違いがありますが、婚姻の当事者でなく、女子の保護者または代理人と新郎との間で取り結ばれるのが多いようです。男女の両当事者の合意により婚姻契約は成立するとされていますが、女性には保護者などの合意が必要とされています。

成年の男性は婚姻契約を

結ぶことができず、夫から妻への「婚資」が必要です。コーランには「充分のものをくれてやれ。資産豊かな者はその能力に応じて、乏しい者もまた、その能力に応じて公正に振舞え。これは善行をなそうとする人々の務めである」と

されています。婚資の額については、最低額は宗派によってもまちまちで、最高額の定めはありません。婚資を巡って様々な問題が生じ

巡っては、各国の対応は分かれていて、

性の自己決定権を認めれば、女性の専用スペースに生物学的男性が自由に出入りできる。さらには、女子スポーツにおける性別の区分、政治や企業における女性優遇制などの措置、性別が関係する統計的データなど、女性がこれまでに獲得した権利や、女性の置かれている状況を正確に把握するための調査方法にも、大きな変化を迫られることになるからだ。

英国政府は、避難所や公衆便所などの女性専用スペースが男性の身体を持つ人

に利用されないように保護するための措置などを準備している。様々な対応が必要で、女性への性暴力防止の点からも本人の主観だけで性別を決定する権利を認めるのは問題だ。

様々な理由や事情から手術を受けることが困難なトランスジェンダーもいるだろうから、そうした人々の救済も大切だ。しかし、自分の主観によって性別を決定できるようなれば、社会の安定も損なわれるだけに、一定の医学的線引きを行うことが不可欠だ。医学的な手続きを経なければ、法的な性別の変更を認めるべきではない。

英国政府は、避難所や公衆便所などの女性専用スペースが男性の身体を持つ人に利用されないように保護するための措置などを準備している。様々な対応が必要で、女性への性暴力防止の点からも本人の主観だけで性別を決定する権利を認めるのは問題だ。

「いと述べています。しかし、サウジアラビアでも、父親の命令で持参金と引き換えに七十五歳の男性と結婚させられた十一歳の少女の離婚を認める判決も出ています。一方、パキスタンでは、十四歳の少女を誘拐、拉致して、無理やり結婚した事件では、「月経(初潮)が始まった者との結婚は合法。古典的なシヤリーア(イスラム法)を支持する」として違法性はないとの判決もあります。ただし、多くのイスラム教国では、イスラム法とは別に、結婚年齢を十五歳から十八歳としています。

「いと述べています。しかし、サウジアラビアでも、父親の命令で持参金と引き換えに七十五歳の男性と結婚させられた十一歳の少女の離婚を認める判決も出ています。一方、パキスタンでは、十四歳の少女を誘拐、拉致して、無理やり結婚した事件では、「月経(初潮)が始まった者との結婚は合法。古典的なシヤリーア(イスラム法)を支持する」として違法性はないとの判決もあります。ただし、多くのイスラム教国では、イスラム法とは別に、結婚年齢を十五歳から十八歳としています。

「いと述べています。しかし、サウジアラビアでも、父親の命令で持参金と引き換えに七十五歳の男性と結婚させられた十一歳の少女の離婚を認める判決も出ています。一方、パキスタンでは、十四歳の少女を誘拐、拉致して、無理やり結婚した事件では、「月経(初潮)が始まった者との結婚は合法。古典的なシヤリーア(イスラム法)を支持する」として違法性はないとの判決もあります。ただし、多くのイスラム教国では、イスラム法とは別に、結婚年齢を十五歳から十八歳としています。

衆便所などの女性専用スペースが男性の身体を持つ人に利用されないように保護するための措置などを準備している。様々な対応が必要で、女性への性暴力防止の点からも本人の主観だけで性別を決定する権利を認めるのは問題だ。様々な理由や事情から手術を受けることが困難なトランスジェンダーもいるだろうから、そうした人々の救済も大切だ。しかし、自分の主観によって性別を決定できるようなれば、社会の安定も損なわれるだけに、一定の医学的線引きを行うことが不可欠だ。医学的な手続きを経なければ、法的な性別の変更を認めるべきではない。英国政府は、避難所や公衆便所などの女性専用スペースが男性の身体を持つ人に利用されないように保護するための措置などを準備している。様々な対応が必要で、女性への性暴力防止の点からも本人の主観だけで性別を決定する権利を認めるのは問題だ。

謹賀新年					
令和4年(順不同)					
<p>有限会社 米田鉄工所</p> <p>徳島市佐古2番町10-10 TEL (088)652-0341 FAX</p>	<p>前田接骨院 ＜各種保険取扱＞</p> <p>おとなとこどもの外反母趾研究所</p> <p>院長 前田 行昭</p> <p>〒370-0866 群馬県高崎市城山町1-2-4 TEL 027-326-9850 FAX 027-377-9215</p>	<p>TOKYOヴァンテアングループ</p> <p>T V G</p> <p>HAIR COLLECTION オーストラリア パース店</p> <p>http://tvginfo.co.jp</p>	<p>RYOSAN</p> <p>リョーサン株式会社</p> <p>〒712-8044 岡山県倉敷市東塚7-5-19 TEL 086-456-5663 FAX 086-456-5691 三菱化学保全センター事務所 〒712-8052 岡山県倉敷市松江4-9-1 TEL 086-456-0565 FAX 086-456-0579</p>	<p>パティスリー Ma-Sa de plus</p> <p>きよしヶ丘本店 パティスリー マーサ 〒270-0013 千葉県松戸市小金きよしヶ丘3-10-9 TEL 047-316-1234 FAX 047-316-1243 Mail:info@ma-sa.net</p> <p>テラスモール松戸店 マーサドゥプリス 〒270-0023 千葉県松戸市八ヶ崎2-8-1 TEL 047-710-3734 FAX 047-710-3735 Mail:okashi@ma-sa.net</p>	<p>産業廃棄物収集運搬 知事登録許可番号03511104867号</p> <p>建物美研有限会社</p> <p>代表取締役 笹木 克正</p> <p>〒742-0425 山口県岩国市周東町西長野319-2 TEL (0827) 84-0810 FAX (0827) 84-0395 携帯電話 090-4690-8326</p>
<p>矯正科・口腔外科・小児・一般歯科</p> <p>こやま歯科医院</p> <p>川崎市中原区下小田中6-21-8 24時間受付 043-753-1070 www.koyamadent.com//</p>	<p>日本習字 秋桜支部</p> <p>長崎県長崎市琴海戸根町1406-11 095-884-2992</p>	<p>フリーアナウンサー 林 美津子</p> <p>茨城県石岡市東石岡5-6-21 TEL & FAX 0299-26-2469</p>	<p>写真家 渡邊裕一</p> <p>〒755-0024 山口県宇部市野原1-6-1 tel 090-3300-9686 fax 0836-39-5520 e-mail:info@geibundo.com website『芸文道』www.geibundo.com</p>	<p>上田板金工作所</p> <p>〒781-0242 高知市横浜西町36-20-6 Tel 090-3784-3277 088-842-4021</p>	<p>MENARD 朝田代行店 フェイシャルサロン朝田</p> <p>〒753-0871 山口市朝田342-21 TEL 083-902-5227</p>
<p>骨盤矯正 肩こり 腰痛</p> <p>中国整体</p> <p>熊本県熊本市南区銭塘町2052-2 TEL 096-223-0295</p>	<p>一民間車検工場 予約すれば一日車検もOKです!</p> <p>熊野オート</p> <p>広島県安芸郡熊野町6687-1 でんわ 082-854-1245</p>	<p>税理士法人 名古屋 トラスト会計</p> <p>代表社員 税理士 奥野 賢二</p> <p>〒460-0002 名古屋市中区丸の内2-6-21 アクセス丸の内ビル9階</p>	<p>土井石材店 土井一記</p> <p>山口県岩国市美和町渡前1848-7 電話(0827)96-1277(仕事場) (0827)96-0723(自宅) 携帯090-7973-2741</p>	<p>Restaurant & Coffee テンスケ屋</p> <p>山口県萩市東田町 ☎ (0838) 25-3983</p>	<p>磯整骨院</p> <p>レインボー医学療法 関節可動回復矯正療法 (JRC療法)</p> <p>栃木県さくら市氏家2885-2 TEL (028) 682-2277</p>

日本の肖像 ④8

越中富山の薬売り(中)



藩主自ら他藩での売薬承認を獲得

行商地域の全国拡大を図る

歴史家 鈴木 旭

封建割拠の世の中、日本全国を自由自在に歩き回りその名を世情に知らしめた「越中富山の薬売り」は、民間単独で実現できるものではなく、官民一体の協力Ⅱ協働があつて初めて実現されたことだ。しかも特筆すべきは、藩主自ら営業マンとして大名諸侯と交渉し、外交官として走り回ったから実現されたといふことだ。封建の世には珍しくいふべきであつた。

他領商売の商法

自分の店で製造販売するだけでなく、積極的に国の外に出て行商活動を展開した「越中富山の薬売り」。

一人や二人ではなく、約二千人前後の行商人が富山藩の庇護のもとに活動した。農民を領地に縛り付け、農業本位の国造りを進めるのが常識であつた時代に、越中富山藩は、売薬商人たちが藩の外へ出て商売をや

り、カネを稼いでくる「他領商売の手」という画期的な政策を打ち出し、積極的に奨励した。しかし、封建割拠の時代にそのような活動を展開するためには、面倒な外交手続きが必要になる。越中富山から諸国へ旅立つためには、通行手形を相手国から

発給して貰う必要があり、何かと便宜を図って貰わなければいけなかつた。そのために、藩主前田正甫は参勤交代の折、自ら外交官となつて諸国大名と渡り合い、営業交渉をしたのである。そうでなければ二千人もの行商人が諸国との間を自由自在に入出入りすることはできなかつた。

手本は立山衆徒

その意味では、藩主正甫は発想力の豊かな人であるだけでなく、尚且つ実務能力に優れた人であり、企業家精神の旺盛な人物であつた。オーナー型経営者としては最適の素質と能力を備えていたのである。

正甫の意を受けて、第一号の売薬商人となつたのが八重崎屋源六という男であつた(広貫堂編『富山売薬沿革概要』)。彼は中国方

御岳や加賀の白山、大和の熊野三山と並ぶ霊山で、毎年、夏になると全国から信者が集まつて来た。そして夏が終わると、立山の修験者や僧徒らが全国の檀那場を廻つて宣教に努めるのが習わしだつた。

その際、修験者や僧徒らは「立山曼荼羅絵図」や経衣や、ヨモギとキハダで精製した薬などを持参した。毎年決まつた時期に、決まつた人が、決まつたところを巡回した。そして、代金は翌年回収する仕組みになつてた。

佐伯立光氏は、彼の著書『立山芦峯寺史考所収「配札檀那廻りについて」』で越中富山の薬売りの行動形式、その手順、行動範囲は立山衆徒の配札廻りとそっくりだと紹介している。

「衆徒達は毎年十月になると寺社奉行所に『諸国檀那配札廻りに出発したく旨』を届出、奉行所より『関所通行手形』と一山発行の証明書をもらい、冬の農閑期に当る十月頃、翌年五月の下旬頃までの間を利用して、従者一人を伴い、各坊家の受け持つ諸国の檀那廻りへ行脚の旅を続けたのである」

結局のところ、藩主正甫は領内の霊山立山の修験者と衆徒らの行動に学び、それを参考にして「越中富山の薬売り」と称される家庭配置薬販事業を創案した

面白いのは、どの薬がどの程度使われているか、支払い状況はどうか記されているだけでなく、次に訪ねる時はどうすれば良いか予測するデータとして書き込まれ、活用されていたといふことだ。

つまり、需要予測のために活用されていたのは言うまでもないが、場合によっては、村全体、町全体の様子が書き込まれていることもあつた。より広い範囲で需要予測することもできるからである。

ある懸場帳には「城下の町家都で何町何丁目何屋誰と云木札を家毎に門口に打ち。謂有事とて所の者自慢にするを途中にて聞く」という記述があり、一軒や二軒ではなく、町全体が裕福であるという情報を書き込んでいた。

そうならば、売薬商人の腕や裁量次第で、いくらかでも取引を拡大することができた。幕藩体制下の行政主導型事業には多くの規制があり、思うようにはいかず面倒なことが多かったが、次第に企業化し、資本力を

持つ経営者が出現する。個人単位の行商人として出発した「越中富山の薬売り」であるが、企業化、経営規模の拡大は利益追求という本来の目的からすれば当然の成り行きであり、大きく様変わりしていくのである。

新年 賀 謹

令和4年(順不同)

下関市で活動しています。一緒に活動しませんか!!

北朝鮮による拉致問題の早期解決を求める下関市議会議員連盟(下関市議会拉致議連)

会長 林 透 (090-1681-4993)

北朝鮮に拉致された日本人を救出する山口の会(救う会山口)

下関支部 支部長 吉村 孝子 (090-6630-5388)

日本の未来を切り拓く人材を育成します

学習塾 「令和の松下村塾」

塾長 中塩 秀樹

山口県岩国市由宇町3-2-40

TSUBO サポーター SUPPORTER

科姿 Cozy Corp. MicroCurrent

協和テキスタイル 株式会社

〒916-0268 福井県丹生郡越前町陶の谷28-10
TEL (0778) 32-3039 FAX (0778) 32-3255

KYOWA TEXTILE USA INC.
P.O. BOX 10163, Torrance, CA 90505, USA
Website: www.kyowa-textile.com
Email: info@kyowa-textile.com

湧泉 『湧泉』第4号 (改訂版)

「国旗と国歌」

価格 300円(税込)

●お問合せ (株)日本時事評論社
電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113

(有) コーケン

化粧品原料販売
ビタミンC誘導体・ビタミンE誘導体

健康食品販売
コラーゲン

大阪府大阪市

『湧泉』第9号「子育て四訓」

「子育て四訓」を題材に、子育てや家族の絆について考えてみてはいかがでしょうか。

定価 300円

(株)日本時事評論社 電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113